
任期最後の１２月市議会閉会 
１１月３０日～１２月１４日まで開会され、一般質問、

各委員会での予算案などの審議、最終日の質疑・討論・採

決が行われ、市議会は閉会ました。以下、一般質問要旨を

紹介します。 

年金カット法案の撤回を要求せよ 

              福間議員―衆議院での政

権与党などの強行採決に、

国民的怒りが広がってい

る。同法案は、物価が上

がっても賃金が下がれば、

賃金に合わせて削減する 

など。年金カット法案そのものです。法案の撤回を強く要

求すること。 

市民部長―「今後とも、国の動向を注視していく」 

国民健康保険税の引き下げを 

福間議員―わずかばかりの年金は下がり、物価は上がるな

かで、国保税は重い負担となっている。景気低迷で暮らし

と営業が脅かされているなか、国保税の引き下げはまった

なしの緊急課題である。国保税を引き下げること。 

市民部長―「現段階においては引き下げは困難である」 

介護保険料・利用料の負担軽減を 

              福間議員―「介護保険料・

利用料が高すぎるため、生

活費に食い込み苦しいで

す」などの声を紹介しなが

ら、高齢者・家族の願いで

ある保険料・利用料の負担

軽減を求めました。 

福祉保健部長はー「保険料軽減等は現行どおりとしたい」 

その他福間議員は 

●嘱託・臨時職員の超過勤務を正確に把握するためタイム

カードの導入を。 

●私道・里道などの認定外道路整備費の増額を。 

●有料家庭ごみ袋減免世帯の２０ℓ袋から１０ℓ袋に交換で

きるようにすること。などを質問しました。 

 

 

 

 

原発稼働中止からサル被害対策まで 

               西大分支部主催の「国政と

市政を語る」つどいには、

ご近所の方１０数名が参

加しました。私の国政・

市政報告の後、安倍政治

はひどすぎる、伊方原発 

(上白木の大伴さん宅にて)  再稼働中止を、豊予海峡 

ルート建設の無駄遣いはやめるべきだ、海外視察の成果は

あったのか、費用弁償は必要ない、サル・イノシシの被害

対策など、次々と意見・要望がだされ、有意義な「つどい」

となりました。 

街頭宣伝―安倍政権に負けるな 

              西大分、賀来、荏隈、城

南などを回りました。荏

隈では自転車で通りがか

りの女性が「安倍政権に

負けるな」と大声での激

励、平横瀬では農作業中 

(平横瀬にて)     の男性からも。雨の中、

田の浦では、傘をさして最後まで外で聞いていただきまし

たし、サルまででてきました。城南では、西町県営の営繕

要求アンケートの報告もしました。金池南ではコーヒーや

ドリンクの差し入れもいただきました。 

地域の要求も次々に 

訪問活動では、防犯灯・、カーブ―ミラーの設置を、公園

の樹木の伐採を、デコボコ道路の改修や、田の浦では、サ

ル被害の抜本的対策を、強く要望されました。 

永興のデコボコ道路につい

ては、市議会一般質問で私

道・里道などの認定外道路

整備費の増額を要求し「可

能な限り措置したい」との

回答をいただきました。 

(８戸の進入路である私道)  城南西町県営住宅の営繕要

求は、県に申し入れを予定しています。 

 

困りごと、暮らし・地域の要求をおよせください。 

ふくま健治生活相談所 

大分市東大道３―２―６ 

５４６―４５０５（ＦＡＸ兼用） 

携帯０９０―２７１４―５６１２ 

            

活動報告ニュース 

２０１６年１２月号 

★１１月５日のふくま健治事務所開きでの募金は４万７千 

円でした。ありがとうございました。大切に使わせていた

だきます。 

★事務所備品は座布団・食器などご協力ありがとうござい

ました。あと炊飯器・ストーブが必要です。よろしくお願

いします。 


